
🕊2021年度鳩の森愛の詩セミナー　たくさんのご感想をいただきありがとうございました🕊

家族のような園ですね。職員の意識が高くて、素晴らしいと思いました。実践の保育がとても伝わってきました。
大豆生田先生のお言葉は、いつも感動します。深い学びをありがとうございました。

園内研修や保育総括会議の持ち方を検討していたところで、こちらの案内をいただき参加させていただきました。
さまざまな実践を通して、感じたことを自分の言葉で話せる(聞いて、受け止めてくれる)場があるのは安心感を生むことにつながり、ま
た、保育の質を問われる昨今ですが、子どもと関わる大人の心のゆとりを日々の現場で作っていくことが子どもの安心や豊かな感性が
育っていくことにつながるのだと感じています。
各園がつながることで、子どもの心を感じとる感性に磨きをかけ、高めていくことを大切にされている法人としての姿勢が素敵だと思い
ましたし勉強になりました。
ありがとうございました。

当日は、途中から参加させていただきグループ3の話からだったのですが、途中からでも発表聞いていなくてもなんとなくわかったので
すが、改めて本日見逃し配信を見て見直して、こどもって面白いなぁって思いました。
また、情報のないときは若手と思われる方たちの発表で、こんなに形になるんだと勝手に思っていたのですが、9年とか勤めている方の
発表だったと知り層の厚さを凄いと思いました。
男性職員が当たり前にいることも驚きでした。
アンテナの高さ、日々の積み重ね、振り返り、共有、支え合い、ここまでの形になるためには何が足りないのか考えさせられました。
できないのではなく、理想ではなく、保育に結びつけたいと思いました。
今年度から主幹となりましたが、担任でいたかった思いがまた再発しました。まだまだ勉強足りないなぁと実感させられました。
次回も外部発信して頂けるならまた参加させて頂きたいと思います。この園に行きたい、通わせたかったと思いました。
また自分もここで学び吸収したいと思いました。素敵な時間をありがとうございました。

研修を覗かせていただいて、ありがとうございました❗深く、感謝いたします。
迷った末の参加でした。
しかも、当日は仕事で間に合わず、途中から聞いてもよくわからなかったのであきらめて、見逃し配信にてじっくり視聴させていただき
ました。
とてもよかったです。
私は管理職となり、業務を回すことにも深く関わらなければならなくなりました。
そんな毎日の中で、今回の鳩の森法人内研修を見させていただき、大切なものをもう一度思いだしました。
現場の保育者にもっと保育を面白がってもらいたい。面白いと思ったことをまわりに発信してもらいたい。
また、職員のなかに、特に若手のなかに、安心して発信できない空気があることを、職員面談で知ることができ、その空気を変えること
が私自身の大きな課題です。
保育を語ることや聞くことが大好きな私は、その楽しさをみんなで共有したい、とずっと思っていたのに、その事に向かって何もしてい
ないことに気がつかされました。
楽しかったです。本当に楽しかったです。子どもたちに会いたくなりました。保育者の皆さんとも語り合いたくなりました。
ありがとうございました。次回も是非覗かせていただきいと思っています。

この度は、研修に参加させて頂きありがとうございました！
どの事例も、子どもの気持ちに寄り添った、大変素敵なもので感動しました。
しっかり今後の保育に役立てていけたらと思います。ありがとうございました！

みなさんの楽しそうな雰囲気、姿がとても良かったです。
そんな職場になれるようがんばりたいです。ありがとうございました。



各年齢の事例に保育者の主観性もあり、とても面白かったです。
子どもの遊びの広がり、安心できる居場所づくりを職員みんなで作っていて、そこに保護者や姉妹園も巻き込んで。
参考にさせて頂きたいと思います。
何よりも鳩の森愛の詩保育園の職員の皆さんの同僚性、温かな関係性がすごく印象的でした。
素敵な時間をありがとうございました！

人とひととの関係性と保育について、考えさせられました。煮詰まっていた根元はここだな。
もう少し、振り返り噛みしめながら、何ができるか考えます。前向きに。
抽象的にしかかけませんが、それほど心に響く鳩の森の皆さんの姿でした。
益々のご活躍を。
ありがとうございました。

職員の皆さんお疲れ様でした。
園内研修に参加させて頂いてありがとうございました。幸せでした♥
どの発表もこどもと一緒に悩んだり話し合ったり考えたり喜んだりという先生達の姿が見られました。
保育、子どもといる時間を楽しんでいる先生集団だなあと伝わってきました。
すぐに私のワンピースは作りたいと思います。
園長職の私には、最後の大豆生田先生が鳩の森の研修で大事にしていることの1番目がズシンと来ました。
「職員一人一人が自分らしくあることが保障されている(安全基地である)」
司会者の奥でニコニコしていらっしゃる幹太先生を中心に時間をかけて作り上げて来た鳩の森らしさなんだろうと本当に感じました。
それが伝わって来ますもの。ついつい私が！私が！になってしまう私ですが、ニコニコ穏やかに笑って任せていける人にならねばとまた
しても思いました。
コロナが落ち着いたらまた見学に行かせてください。

本日は参加させていただきありがとうございます。
子どもたちの変化に対して、保育者1人ひとりが丁寧であること、関わりつつも関わり過ぎない様子にとても感銘を受けました。
保育者が意図的に展開していく保育ではなく、子ども達の発見から展開していく保育、子ども主体を実現している園だと実感いたしまし
た。
3つのグループでの意見交換も様々な意見が飛び交いとてもわくわくしました。
自身は病児保育施設に勤務しており、日々大人の都合が溢れているような現場です。
安心についてのみかちゃんの事例を聞き丁寧にかかわる時間や体勢を作っていくきたいとは思うものの、中々それも難しい状況です。
しかし、こんな中でも実践に繋げられそうなヒントをたくさんいただきました。
とても有意義な時間でした。本当にありがとうございます。

実際の現場でのお話を聞け大変勉強になりました。ありがとうございました。

久しぶりに他園の実践が聞けました。一言一言にうなづきながら、ワクワクしながら聞きました。
たつのこ一年目、二年目、四年目の職員も13年目の職員もきっと私と同じく刺激をたっぷりもらったと思います。
いい実践は真似て学ばせてください。みなさんに会いたくなりました。
次回も楽しみにしています。ありがとうございました。

自園の研修を外に開く。新しい研修の在り方ですね。
私の園も社会福祉法人内3、事業所内保育園5、なので、グループ内で発表し合うこんな形の研修をして見たいと、思いました。
ありがとうございました😊豆先生のコメントは、やっぱり素敵♥
改めて第三者に講評して頂く事で確信できたり、自信につながったり、やる気に拍車がかかったり、で素晴らしいです。
ありがとうございました。感動と感謝でいっぱいです。



先生方の学びの場に参加させていただき、貴重な機会をありがとうございました。
お三人の発表よかったです。お疲れさまでした。
豆先生のスーパーバイズで、最後にあたたかくアカデミックなまとめがあり、それもとてもよかったと思いました。

職員同士のコミュニケーションが非常に上手くいっている印象で、法人全体に明るく元気な印象を受けました。

自園の研修を外に開く。新しい研修の在り方ですね。
私の園も社会福祉法人内3、事業所内保育園5、なので、グループ内で発表し合うこんな形の研修をして見たいと、思いました。ありがと
うございました😊
豆先生のコメントは、やっぱり素敵♥改めて第三者に講評して頂く事で確信できたり、自信につながったり、やる気に拍車がかかった
り、で素晴らしいです。
ありがとうございました。
感動と感謝でいっぱいです。

ありがとうございました。自分たちの保育に役立つ内容がたくさんあり、参考にしていこうと思いました。
また、研修に向かう職員のそれぞれの方の姿も、前向きで、アクティブで、とても楽しく拝見させていただきました。

とても素晴らしい発表をありがとうございました。
特に5歳児の発表が参考になりました。
子どもたちと同じ立場にたって遊びながら、少しずつ子どもたちの中での対話を促す保育者、また、子どもたちを刺激する新しい素材
（海の砂等）があるから、あんなに子どもたちが泥団子作りにのめり込んでいくのだと思いました。
それに、素材だけでない刺激（スーパームーンや図鑑等）もよかったのだと思いました。
一つ疑問に思ったのは、泥団子にハマらなかた子どもたちは何してたのかなぁと思いました。発表の中で少しお話しされていましたが。
また、保育者にとって泥団子は子どもたち全員に経験してほしいことだったのでしょうか？もし、そうならば泥団子をやらない、やりた
くないという子どもに対して保育者はどのようなアプローチをしていったのか教えてください。
グループワークに関しては時間ごとに区切るのではなく、一つのグループワークの話をじっくり聞きたいと思いました。
また、自分もグループワークに参加できたらいいなぁと思いました。（鳩の研修を見るという本来の趣旨とズレてしまいますが）
園の研修を見るという貴重な時間をありがとうございました。私にとってとてもいい刺激になりました。
コロナが収まったら、実際にお伺いしたいです。

ありがとうございました。
子どもたちのことを職員間で離されてるところをみて、改めて保育の仕事の楽しさを感じたり、周りに語り合える人がいてくださること
に感謝の気持ちでいっぱいになりました。
保育の仕事、私の誇りです。

研修内容とは逸れてしまいますが、職員の皆さんがそれぞれ積極的に意見を出されている様子が魅力的です。
子どもの声も大人の声も拾って実現していく、子どもの不安も大人の不安も薄らいでいく、そんな園全体の関係性が心地よいです。

研修会ありがとうございました。
当日は会議が長引いたので、先程見逃し配信で見ました。
ペアの熱い保育士とコンビで進めた砂の探求、ホントよくこどもの声に耳を傾けている、素晴らしい実践で感動しました。
また、在学中から変わらない、こどものことを嬉しそうに、楽しそうに語る保育者の変わらない様子に、鳩と出会えて幸せだなと感じま
した。
温かく育てて頂き、ありがとうございます。



なかなか研修をリアルタイムで見るのが難しいので、皆さまの貴重な発表を見逃し配信で観る事が出来て有り難かったです。

とても勉強になりました。

とても充実した研修になりました。このような機会を設けて下さり、感謝申し上げます。


